



60 Años del Posgrado de Dermatología – Universidad de Caldas

Historia y Legado en la Región Cafetera

La dermatología en la región cafetera nació cuando los actuales Caldas, Risaralda y Quindío eran un solo departamento. En este contexto surgieron los primeros pioneros, quienes dieron vida a una tradición académica que hoy cumple seis décadas.

El Dr. Gonzalo Botero Zuluaga, primer dermatólogo en Manizales, cofundador de la segunda etapa de la Asociación Colombiana de Dermatología y primer docente de pregrado en la UniCaldas, marcó el inicio de este camino. Su labor profesional, cívica y política dejó una huella profunda en la ciudad.

En 1965, el Dr. Heriberto Gómez Sierra, segundo dermatólogo graduado en la UniAntioquia, creó el Servicio de Dermatología del Hospital Universitario de Caldas, consolidando la formación especializada. Poco después se unió el Dr. Bernardo Giraldo Neira, dermatólogo y alergólogo, impulsando el desarrollo docente hasta 1980.

El primer residente del programa fue el Dr. Jairo Mesa Cock, quien más tarde sería Jefe del Servicio y pionero en educación médica continua en Colombia, destacándose por su liderazgo académico y su labor digital.

A este legado se sumaron figuras clave como el Dr. Roger García Tobón, patólogo y docente de la UniCaldas; la Dra. Josefina Danies Silva, dermatóloga y formadora durante más de dos décadas; y el Dr. Felipe Jaramillo Ayerbe, quien fortaleció el Servicio en la década de 1990.

Con hitos como el VII Congreso Nacional de Dermatología (1968) y una fuerte tradición de ateneos clínicos, el posgrado se consolidó como referente científico y humanista.

Hoy, el programa ha formado 44 dermatólogos, muchos de ellos docentes y líderes en la región y el país. Celebramos 60 años de excelencia, compromiso y un legado que continúa creciendo.

